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ANFRAGE zur Breitbandversorgung in Mannheim  
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
der schnelle Internetanschluss ist für viele Unternehmen zu einem entscheidenden Faktor im 
globalen Wettbewerb geworden. Die Bedeutung leistungsfähiger Breitbandversorgung als 
wesentlicher Standortfaktor für die Wirtschaft nimmt weiter zu, sei es durch die Entwicklung zu 
Industrie 4.0, durch Cloud-basierter Softwarelösungen auch für den Mittelstand oder im Bereich 
innovativer Technologien und IT-basierter Geschäftsmodelle. Gleichzeitig zeigt eine 
Standortumfrage der IHK Rhein-Neckar aus 2013, dass nach wie vor viele Unternehmen mit der 
bestehenden Breitbandversorgung noch unzufrieden sind. 
 

1. Wie stellt sich die räumliche Breitbandabdeckung im Stadtgebiet Mannheim aktuell dar, 

aufgegliedert nach Stadtteilen? 

2. Wo ist aktuell ein Glasfasernetz mit FTTC (Fiber To The Curb) beziehungsweise FTTB 

(Fiber To The Building) vorhanden, wo LTE-Verbindung und mit welchen jeweiligen 

Verbindungsgeschwindigkeiten? 

3. Mit welchen Aktivitäten bemüht sich die Stadt, den Anforderungen der Wirtschaft an eine 

gute Breitbandversorgung gerecht zu werden? 

4. Gibt es eine entsprechende Bedarfsanalyse für Mannheim bzw. ist eine solche geplant? 

5. Wer sind die Verantwortlichen für das Projekt Breitbandausbau und wie sind die 

Zuständigkeiten? 

6. Gibt es ein Geschäftsträgermodell für einen konkreten Ausbau und wenn ja, wie sieht 

dieses aus? 

7. Wie sind die weiteren Ausbauschritte geplant: räumlich, in der Zeitschiene, nach 

Geschwindigkeitsbereichen und nach verwendeter Technologie? 

8. Wie werden die steigenden technischen Anforderungen an ein Breibandnetz bereits heute 

eingeplant, um eine Skalierbarkeit des Netzes in Zukunft sicherzustellen? 

9. Was ist an Breitbandangebot auf den neu zu entwickelnden Konversionsflächen geplant? 

10. Wo steht Mannheim beim Breitbandausbau im Vergleich zur Region? 

11. Wie werden die BürgerInnen und Unternehmen resp. deren Anforderungen in 

die Planungen mit einbezogen? 

12. Wie werden die BürgerInnen und Unternehmen über den aktuellen Stand des 

Breitbandausbaus informiert? 
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ZUR INFO: Die IHK veranstaltete ein Breitband-Forum im November 2013: http://www.rhein-
neckar.ihk24.de/System/VstTermine/2504094/tg_20_11_2013_133047.html    
Eine Aktion zum Breitband gibt es wohl von der FDP Rhein-Neckar, siehe PM: 
https://www.morgenweb.de/region/mannheimer-morgen/weinheim/hochste-prioritat-in-sachen-
breitband-1.1736670 
 
Mit freundlichen Grüßen 

                  
Dr. Birgit Reinemund    Volker Beisel    
Stadträtin     Stadtrat    
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